



COLEGIO OFICIAL
DE VETERINARIOS
DE MADRID

'Radiografía del abandono de animales de compañía en la Comunidad de Madrid'

Informe de repercusión en medios



5 PRINCIPALES CONCLUSIONES

1

Para la presentación de la **'Radiografía del abandono de animales de compañía en la Comunidad de Madrid'**, se gestionó la presencia de varios de los medios más relevantes de este país a nivel televisivo, radiofónico y de prensa escrita, destacando **TVE, Telemadrid, El País, Europa Press y COPE**, además de sectoriales como **Animal's Health, Grupo Asís y Sanifax**.

2

Se han gestionado **10** entrevistas y declaraciones con medios de referencia como **RTVE.ES, TVE, Telemadrid, RNE** (en dos ocasiones, para 'Las mañanas de RNE' y para el Informativo 'Crónica de Madrid'), **Onda Cero y Grupo Asís**, entre otros. En el caso de RNE, Manuel Lázaro, portavoz de COLVEMA, acudió a la emisora para intervenir en directo durante un espacio de 13 minutos.

3

La comunicación en medios se ha saldado con un excelente resultado: **51 impactos** en medios de comunicación de gran alcance, entre los que destacan **El País, TVE, Telemadrid, RNE, COPE, Onda Cero, Europa Press, El Español, La Vanguardia, 20Minutos y Animal's Health**, entre otros.

4

De esta manera, la repercusión económica obtenida en medios ha **superado el millón de euros**.

5

Gestionamos la presencia de **El País** -el diario líder en España con más de 75 millones de navegadores únicos al mes, 350 millones de páginas vistas en todo el mundo y 785.000 lectores diarios- en una protectora para que COLVEMA protagonizara un reportaje del fin de semana publicado a página completa, también en la Segunda edición y en la edición digital del diario.



TOTAL IMPACTOS ALCANZADOS

51

AUDIENCIA

151.642.401

VALORACIÓN ECONÓMICA

1.097.085 €

IMPACTOS POR TIPO DE MEDIO

- TV **3**
- RADIO **8**
- ONLINE **37**
- PRENSA ESCRITA **3**



IMPACTOS EN TV



Informativos



Puedes ver el vídeo pulsando el play sobre esta imagen



TeleMadrid

Telenoticias 1



Puedes ver el vídeo pulsando el play sobre esta imagen



TeleMadrid

Telenoticias 2



Puedes ver el vídeo pulsando el play sobre esta imagen



COLEGIO OFICIAL DE VETERINARIOS DE MADRID

IMPACTOS EN RADIO

The image shows a vintage radio tuner panel with a grid of station names and frequency scales. The panel is divided into several sections:

- Top Section:** A grid of station names and call letters, including BAYR. RDF., BEBMIN, STRASS, SWF, AFN, SILVERSUM, BRUSSEL, BUDAPEST, NWDR, GENUA, NORTH, SILVERSUM, ROM, FR. EUROPA, FRANKFURT, BEROMUNG, SWF, BSC EUE, ZAGREB, ELAS, WVD, WIEN, BATE, BRUSSEL, STASSBO, AFN-51, NWDR, MÜNCHEN, NORTH ENGL., STUTTGART, EDV., MT. CARLO, BBC, DROTH, BRUSSEL V., BERLIN O., MARSEILLE, MAT. GENÈVE, SAARSA, 55 AM, TEP23, LONDON, SÖTTING, DAVINERY, AFN.
- Frequency Scales:** Two scales are visible, one labeled 'Kanal' and another labeled 'MHz'. The 'Kanal' scale ranges from 2 to 42, and the 'MHz' scale ranges from 100 to 150.
- Controls:** Two large circular knobs are present, labeled 'LAUFWERK-EINSTELLUNG' (left) and 'SENDER-EINSTELLUNG' (right).
- Brands:** The names 'Bella' and 'Lexus' are printed on the panel.
- Buttons:** A row of buttons labeled 'BASS', 'JAZZ', 'SP', 'ORCH.' is located above a row of buttons labeled 'AUS', 'TA', 'LW', 'MW', 'UW'.

Puedes escuchar el audio
pulsando el play sobre el icono



Mediodía COPE



Herrera en COPE



Las mañanas de RNE



Informativo – Crónicas de Madrid



Más de uno



Más de uno Madrid



Noticias 14 horas



El Enfoque



A large stack of newspapers and magazines, with the text "IMPACTOS EN PRENSA" overlaid in the center. The stack is thick and shows various colorful covers and headlines. The text is in a bold, white, sans-serif font. The background is dark, making the stack and the text stand out.

IMPACTOS EN PRENSA

Casi 3.000 animales domésticos se quedaron en la calle el último año, según un estudio de la Comunidad

El refugio de las mascotas abandonadas



Un perro acogido en la protectora Alba, en Alcalá de Henares el jueves. F. J. A.

"El sistema de atención colapsará a este ritmo", afirma un experto

"A algunos los atropellan y nadie los recoge", se apena una rescatista



José María San Segundo y Carolina Corral, el jueves. F. J. A.

conservó hasta cuatro perros, pero en otros solamente uno, en función de la capacidad del sistema para atender a más mascotas, un fenómeno que se debe principalmente a dos factores: los perros considerados de difícil adopción y a los incautaciones, que, ya sea por situaciones de maltrato o desatención a los animales, representan un 58% de las entradas a las protectoras, según el estudio. Entre ellos se encuentran a los perros que pueden alargarse años entre

apercusiones y maniobras dilatorias. Corral pide que "los jueces sean más rápidos", ya sea para agilizar la puesta en adopción del perro o el retorno a su antiguo hogar. Uno de cada cinco animales en albergues lleva más de cuatro años allí, según la investigación del Colegio de Veterinarios.

Entre los casos de difícil adopción están los enfermos, los viejos y los denominados potencialmente peligrosos (PPP), que suponen un apartado especial dentro del estudio. Entre animales "de raza como rottweiler, pit bull o staffordshire" representan el

marca el peso y el nombre evidencian un juego macabro de palabras: 25,2 kilogramos, Soledad. Este tipo de animales son los que más tiempo permanecen en los centros de protección animal, los que pocos quieren adoptar. San Segundo ha señalado a los PPP como el principal riesgo para el equilibrio del sistema de atención de la Comunidad.

En Madrid, existen unos 500.000 perros y 225.000 gatos registrados, es decir, que solo el 0,8% del total de estas mascotas sufre abandono, según los cálculos del estudio. Cada animal abandonado representa un coste diario de 12 euros al día, estiman en Alba, una cifra que no incluye gastos veterinarios. El funcionamiento de este centro requiere una inversión de más de medio millón de euros anualmente.

Haña ahora, la única medida enfocada a "gestionar" el número de animales abandonados y a reducir su presencia en los centros de protección ha sido la adopción. Esta situación ha llevado a San Segundo a recomendar a "quien quiera que en estas fiestas esté pensando en regalar un animal que piense en la adopción, porque así hará un regalo al animal y un regalo a la familia". En Alba señalan que el abandono no es un castigo de especies. Prueba de ello es el caso del aire libre que se ha convertido en una práctica muy extendida. Allí conviven el resto de animales que han llegado a sus adopciones con alguna necesidad, desde cabras o gallinas, patos, ovejas y hasta un burro al que le falta una pata. En ese entorno se encuentran perros, pero sobre la voluntad. "Estamos recomen-

Más de 9.000 mascotas abandonadas en el último año en Madrid

JUAN JOSÉ MARTÍNEZ Madrid La primera radiografía del abandono de animales de compañía en la Comunidad de Madrid ha desvelado que 9.235 perros y gatos fueron abandonados por sus dueños entre 2022 y 2023. Los autores del estudio han traducido esto en "una reducción de entre el 10% y el 15% en perros y entre el 1% y 3% en gatos". En la investigación se analizaron 540 fichas de ingresos de diferentes protectoras públicas y privadas de la región, entre ellas, Alba. Su directora, Carolina Corral, cree que esta reducción "no es real". "No se han disminuido los abandonos, sino que los animales se dejan en la calle, porque ya no hay sitio en las protectoras ni en las perreras. Estamos colapsados", explica. Al no estar registrados en las protectoras, tampoco entran en el estudio de la Comunidad de Madrid.

La protectora Alba, ubicada al final de una pista pedregosa sin pavimentar 10 kilómetros al norte de Alcalá de Henares, parece levantada en el fin del mundo, aunque en realidad aquí comienza la vida para muchos. En este centro dotado de equipos de rayos X, salas de cirugía, laboratorio clínico para medir más de 30 indicadores veterinarios, salas de recuperación y hasta taller de mecánica, son atendidos más de 1.000 gatos y perros al año. La mayoría de los animales son curados o castrados y soldados nuevamente a la intemperie, ante la incapacidad de asumir tal afluencia de mascotas. Sus fundadores son Carolina Corral y José Antonio Suárez, quienes han auxiliado a más de 33.000 animales, desde que abrieron en 1998. La primera dejó su trabajo como kinesióloga para convertirse en rescatista. "Fisioterapeutas buenos hay muchísimos, pero gente que se dedique a los animales como nosotros, no", sostiene Corral. Para Suárez, su labor no tiene que ver con el gusto por los animales, sino por el "rencor" a los abusos. "Es un tema de justicia social", afirma este hombre que, días atrás, condujo más de 5.000 kilómetros para repartir una veintena de perros en adopción por tres ciudades de Alemania.

El estudio sobre abandono animal, presentado el 19 de diciembre en el Colegio de Veterinarios de Madrid, calcula que en la Comunidad, salvando los adoptados, 2.700 animales quedan abandonados. Si esta brecha se mantiene en el tiempo, "podría colapsar el sistema de atención regional", según ha advertido José María San Segundo, director general del grupo AEL, encargado de la investigación. Tal situación es más una realidad diaria que una advertencia en la protectora Alba, donde reciben una docena de correos al día con solicitudes para que se hagan cargo de algún animal. Corral insiste en que "los animales se están quedando en la calle". "A algunos los atropellan, nadie los recoge, porque no hay sitio", dice.

Más de 9.000 animales abandonados y 6.000 adoptados en el último año en Madrid: "Estamos colapsados"



La primera radiografía del abandono de animales de compañía en la Comunidad de Madrid ha desvelado que 9.235 perros y gatos fueron desatendidos o desamparados por sus dueños entre 2022 y 2023. Los autores del estudio han traducido esto en "una reducción de entre el 10% y el 15% en perros y entre el 1% y 3% en gatos". En la investigación se analizaron 540 fichas de ingresos de diferentes protectoras públicas y privadas de la región, entre ellas Alba. Su directora, Carolina Corral, cree que esta reducción "no es real". "No se han disminuido los abandonos, sino que los animales se dejan en la calle, porque ya no hay sitio en las protectoras ni en las perreras. Estamos colapsados", explica. Al no estar registrados en las protectoras, tampoco entran en el estudio de la Comunidad de Madrid.

La protectora Alba, ubicada al final de una carretera rocosa sin pavimentar 10 kilómetros al norte de Alcalá de Henares, parece levantada en el fin del mundo, aunque en realidad aquí comienza la vida para muchos. En este centro dotado de equipos de rayos X, salas de cirugía, laboratorio clínico para medir más de 30 indicadores veterinarios, salas de recuperación y hasta taller de mecánica, son atendidos más de 1.000 gatos y perros al año. La mayoría de los animales son curados o castrados y soldados nuevamente a la intemperie, ante la incapacidad de asumir tal afluencia de mascotas. Sus fundadores son Carolina Corral y José Antonio Suárez, quienes han auxiliado a más de 33.000 animales, desde que abrieron en 1998. La primera dejó su trabajo como kinesióloga para convertirse en rescatista. "Fisioterapeutas buenos hay muchísimos, pero gente que se dedique a los animales como nosotros, no", sostiene Corral. Para Suárez, su labor no tiene que ver con el gusto por los animales, sino por el "rencor" a los abusos. "Es un tema de justicia social", afirma este hombre que, días atrás, condujo más de 5.000 kilómetros para repartir una veintena de perros en adopción por tres ciudades de Alemania.

El estudio sobre abandono animal, presentado el 19 de diciembre en el Colegio de Veterinarios de Madrid, calcula que en la Comunidad hay 2.700 animales más que son abandonados, respecto a los adoptados. Si esta brecha se mantiene en el tiempo, "podría colapsar el sistema de atención regional", según ha advertido José María San Segundo, director general del grupo AEL, encargado de la investigación. Tal situación es más una realidad diaria que una advertencia en la protectora Alba, donde reciben una docena de correos al día con solicitudes para que se hagan cargo de algún animal. Corral insiste en que "los animales se están quedando en la calle". "A algunos los atropellan, nadie los recoge, porque no hay sitio", dice.

En Alba hay 34 cubículos para perros, cada uno mide dos por cuatro metros, más una parte trasera que funciona como dormitorio, con suelo siempre caliente. En cada cabina pueden convivir hasta cuatro perros, pero en otros solamente uno, depende del carácter y el estado de salud del can. El alto número de animales en las protectoras reduce la capacidad del sistema para asistir a más mascotas, un fenómeno que se debe principalmente a dos factores: los perros considerados de difícil adopción y a las incautaciones, que, ya sea por situaciones de maltrato o desatención a los animales, representan un 58% de las entradas a las protectoras, según el estudio. Estos decombis se resuelven en litigios que pueden alargarse años entre apelaciones y maniobras dilatorias. Corral pide "que los jueces sean más rápidos", ya sea para agilizar la puesta en adopción del perro o el retorno a su antiguo hogar. Uno de cada cinco animales en albergues lleva más de cuatro años allí, según la investigación del Colegio de Veterinarios.

Entre los canes de difícil adopción están los enfermos, los viejos y los denominados Perros Potencialmente Peligrosos (PPP), que supusieron un apartado especial dentro del estudio. Estos animales "de razas como Rottweiler, Pit Bull o Staffordshire" representan el 40% de los acogidos en los centros de la Comunidad de Madrid, "una barbaridad" en palabras de San Segundo. La predominancia de los PPP se explica por su baja tasa de adopción, como consecuencia del estigma que arrastran por sus características morfológicas, además de los requisitos que exige la ley para tenerlos, como el certificado de aptitud psicológica para el dueño, el uso de bozal en espacios públicos y el uso de una correa de menos de dos metros. En Alba viven 10 PPP, una es un Pitbull gris. La placa a la entrada de su cubículo que marca el peso y el nombre evidencia un juego macabro de palabras: 25,2 kilogramos, Soledad. Este tipo de animales son los que más tiempo permanecen en los centros de protección animal, los que pocos quieren adoptar. San Segundo ha señalado a los PPP como el principal riesgo para el equilibrio del sistema de atención de la Comunidad.

En Madrid existen unos 500.000 perros y 225.000 gatos registrados, es decir, que solo el 0,8% del total de estas mascotas sufren abandono, según los cálculos del estudio. Cada animal abandonado representa un coste diario de 12

COLEGIO OFICIAL DE VETERINARIOS DE MADRID



Veterinarios piden no regalar un animal estas navidades sin que se medite previamente

El Colegio de Veterinarios de Madrid desaconseja regalar un animal por Navidad si se desconoce la responsabilidad de atenciones y cuidados que supone su tenencia. El abandono de animales domésticos sigue siendo, un año más, uno de los principales problemas de bienestar y calidad de vida de los animales en España y para evitarlo es importante que no se trate de una decisión tomada a la ligera. Como ha recordado el vocal del Colegio de Veterinarios de Madrid, Manuel Lázaro, en declaraciones a Europa Press Televisión, "el problema no está en regalar, sino en regalar sin haberlo meditado correctamente. Si los padres están de acuerdo en que es una buena opción introducir una mascota en la familia y queremos aprovechar los días de Reyes o Papa Noel no hay ningún problema por utilizar esas fechas".

La Navidad trae más mascotas, pero los refugios siguen saturados: datos del abandono de perros y gatos en España

► "Se decía que los animales que se adoptaban en Navidad en julio eran abandonados. No es así, ocurre todo el año"

19.12.2023 | 14:40 horas | Por LUCÍA MONTILLA | DatosRTVE



Según un estudio de 2023 de COLVEMA, el 75% de animales con menos de dos años permanece menos de seis meses en los refugios, mientras que seis de cada diez seniors -a partir de los ocho años- se quedan más de una década. Además, la investigación estima que el 90% de los perros que entraron en centros de protección de la Comunidad de Madrid estaban sin esterilizar.

"La pandemia tuvo un efecto sorprendente. Muchos estudios confirmaron que las familias que habían pasado el confinamiento con animales lo pasaron menos mal. Eso contagió a muchas personas para que tuvieran mascotas, además del impulso del teletrabajo", argumenta el vocal de COLVEMA. A su vez, como la gente no salía a la calle, se perdían menos animales.

El abandono de animales en la Comunidad de Madrid afecta a más de 4.000 perros y 5.000 gatos al año

INÉS LÓPEZ / NOTICIA / 19.12.2023 - 14:01H



- El Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid presenta el primer estudio sobre abandono animal en la capital.
- Más perros y gatos que fueron abandonados en España: aumentan las adopciones un 20% en 15 años.



Imagen de archivo de perros en el Refugio Provincial de Valverde del Camino (Huelva). / DIPUTACIÓN DE HUELVA

La Comunidad de Madrid cuenta con aproximadamente unos 500.000 perros y 225.000 gatos registrados, **más de 700.000 animales que conviven en nuestros hogares o de forma controlada** en espacios como las colonias felinas o los centros de protección animal.

Sin embargo, según un estudio realizado por el Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid (COLVEMA) en colaboración con el Grupo Análisis e Investigación (AeI), **más de 4.157 perros y 5.078 gatos sufrieron el abandono durante el 2022**, un porcentaje muy bajo pero lo suficientemente alto para que las asociaciones y centros de protección animal continúen, en muchas ocasiones, desbordadas.



Imagen de archivo de perros para perras rescatados por la Guardia Civil. GC

SOCIEDAD

Cada día los madrileños abandonan 34 mascotas: las razones que llevan a dejar a perros y gatos

Un total de 9.235 animales de compañía fueron abandonados en la Comunidad de Madrid entre enero y septiembre de 2023.

20 diciembre, 2023 - 02:02



EN ANIMALES GATOS MALTRATO ANIMAL MASCOTAS PERROS PROTECCIÓN DE ANIMALES

J. Susanna | Agencias

Madrid cada vez está más concienciada con el **abandono de mascotas**. Esta es la conclusión a la que ha llegado el Colegio Oficial de Veterinarios en Madrid después de su último estudio. Sin embargo, **4.157 perros y 5.078 gatos** fueron abandonados en la Comunidad de Madrid entre enero y septiembre de 2023. En total, 9.235 animales en nueve meses, lo que supone cerca de **34 mascotas abandonadas** al día.

Es una de las conclusiones de la *Radiografía del abandono de animales de compañía en la región* del citado colegio gremial. El informe ha sido presentado este martes en Madrid con la participación del director general de Agricultura, Ganadería y Alimentación de la Comunidad de Madrid, **Ángel de Oteo**; el presidente del Colegio, **Felipe Vilas**; y el director general del grupo AEI, José María San Segundo.

El 98,4% de veterinarios señalan la concienciación de la población desde temprana edad como la principal estrategia para reducir el abandono animal



SERVIMEDIA

19/12/2023 13:55



MADRID, 19 (SERVIMEDIA)

El 98,4% de los veterinarios entiende que concienciar a la población desde temprana edad es la principal estrategia para reducir el abandono animal.

Esta es una de las principales conclusiones de la 'Radiografía del abandono de animales de compañía de la Comunidad de Madrid', elaborada por el Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid en colaboración con el Grupo AEI, el primer grupo independiente de investigación de mercados en España y Latinoamérica.

Veterinarios piden no regalar un animal estas navidades

El Colegio de Veterinarios de Madrid desaconseja regalar un animal por Navidad si se desconoce la responsabilidad de atenciones y cuidados que supone su tenencia. El abandono de animales domésticos sigue siendo, un año más, uno de los principales problemas de bienestar y calidad de vida de los animales en España y para evitarlo es importante que no se trate de una decisión tomada a la ligera.

El abandono de perros cae un 15% en la Comunidad de Madrid

Un estudio del Colegio de Veterinarios de Madrid señala a la región como "un referente" en la relación entre dueños y animales de compañía



Un grupo de perros en una protectora / Elisenda Pons

Víctor Rodríguez
19 DIC 2023 23:15

El abandono animal desciende en la Comunidad de Madrid. Hasta **un 15% menos de perros** y **un 3% menos de gatos** fueron dejados por sus dueños entre enero y septiembre de 2023 según estima un estudio del Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid (Colvema) recién publicado. La cifra es inferior a la de 2022 y mejora la que otros informes previos señalaban a nivel nacional. "La orientación de un profesional veterinario para recomendar qué animal se puede ajustar al perfil del futuro propietario resulta un factor determinante para evitar futuros abandonos, así como un mayor control en la obligación de la identificación, la vacuna más eficaz para la protección animal", afirmaba en la presentación el presidente del Colvema, Felipe Vilas.



Ayer se ha presentado en la sede de COLVEMA la primera "Radiografía sobre el abandono de animales de compañía en la Comunidad de Madrid" en una rueda de prensa en la que han intervenido Ángel de Oteo, director general de Agricultura, Ganadería y Alimentación de la CM; José María San Segundo, director general del grupo AEI; y el presidente de COLVEMA, Felipe Vilas.

El estudio refleja una tendencia a la baja en el abandono de perros y gatos en la Comunidad de Madrid en los primeros nueve meses de 2023 con respecto a 2022.

La Comunidad de Madrid, pionera, solidaria y referente en la lucha contra el abandono de animales de compañía

Redacción Interempresas 19/12/2023

Un 98,4% de veterinarios señalan la concienciación de la población desde temprana edad como la principal estrategia para reducir el abandono animal. Esta es una de las principales conclusiones de la "Radiografía del abandono de animales de compañía en la Comunidad de Madrid", elaborada por el Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid (Colvema) en colaboración con el Grupo AEI, el primer grupo independiente de investigación de mercados en España y Latinoamérica.



De izquierda a derecha: Ángel de Oteo, Felipe Vilas y José María San Segundo.

Este estudio tiene como objetivo analizar los diversos puntos de vista de una serie de expertos, profesionales y parte de la sociedad que permitan alcanzar un diagnóstico preciso del problema del abandono e identificar líneas estratégicas para su reducción, un tema en el que "el Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid lleva años implicado con diversas iniciativas", ha afirmado el presidente del Colvema, Felipe Vilas, durante este acto de presentación.

Interempresas

Animal's Health

Los veterinarios de Madrid presentan los datos de abandono de mascotas de la Comunidad

Colvema ha elaborado un informe que recoge los datos de abandono de animales de compañía en la Comunidad de Madrid, donde se ha registrado una tendencia a la baja en el abandono de perros y gatos



De izquierda a derecha: Ángel de Oteo, director general de Agricultura, Ganadería y Alimentación de la Comunidad de Madrid; Felipe Vilas, presidente de Colvema; y José María San Segundo, director general del Grupo AEI.

Un **98,4% de veterinarios** señalan la concienciación de la población desde temprana edad como la **principal estrategia para reducir el abandono animal**. Esta es una de las principales conclusiones de la **Radiografía del abandono de animales de compañía de la Comunidad de Madrid** elaborada por el Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid (Colvema) en colaboración con el Grupo AEI, el primer grupo independiente de investigación de mercados en España y Latinoamérica.

El estudio ha sido presentado este martes 19 de diciembre en la sede de Colvema, en un acto que ha estado presidido por **Ángel de Oteo**, director general de Agricultura, Ganadería y Alimentación de la Comunidad de Madrid; **Felipe Vilas**, presidente de Colvema; y **José María San Segundo**, director general del Grupo AEI.

Acceso a PDF informe completo:

['Radiografía del abandono de animales de compañía en la Comunidad de Madrid'](#)

¡GRACIAS!



www.colvema.org

Maestro Ripoll, 8 28006 Madrid Tel. 914 112 033 Fax 915 628 247